



Objet → Proposition d'interview Greenflex : comment le secteur de l'hôtellerie-restauration peut-il faire face aux nouvelles réglementations ?

L'hôtellerie-restauration face à une révolution réglementaire : quels enjeux pour demain ?

Le secteur de l'hôtellerie-restauration est à l'aube d'une transformation importante : amélioration du confort des occupants, montée en gamme et transformation de l'offre vers plus de durabilité malgré une augmentation des prix de l'énergie et des matières premières. Les nouvelles réglementations énergétiques et environnementales imposent d'ailleurs une **réduction drastique de la consommation énergétique de 40 % d'ici 2030**, l'adoption **obligatoire de systèmes de gestion technique des bâtiments (GTB) dès 2025**, et l'**interdiction des fluides HFC** à fort impact climatique. Ces mesures, bien que nécessaires, posent un défi colossal pour les acteurs du secteur. Nous estimons que le coût moyen pour répondre aux cinq réglementations majeures (décret tertiaire, décret BACS, directive F-Gas, loi APER et loi LOM) s'élève à 215€/m² pour les acteurs de l'hôtellerie-restauration qui ne disposent pas de parking et jusqu'à 300€/m² pour ceux qui en ont un.

Les hôteliers et restaurateurs doivent agir rapidement pour éviter des sanctions coûteuses et maintenir leur compétitivité sur un marché en pleine mutation. Quels seront les impacts directs de ces réglementations sur les opérations quotidiennes et quels investissements sont nécessaires pour s'y conformer ? Quelles sont les solutions techniques et financières pour transformer ces défis en opportunités ? Quel est le coût de l'inaction ?

En tant que leader de la transformation énergétique et sociétale depuis plus de 15 ans, [GreenFlex](#) se positionne en tant que partenaire incontournable pour naviguer dans ce labyrinthe réglementaire.

Ainsi, notre expert Mathieu Cecchinel, se tient disponible pour :

- Décoder les nouvelles réglementations et anticiper leur impact sur les acteurs du secteur ;
- Proposer des actions concrètes pour optimiser l'efficacité énergétique des établissements ;
- Partager des études de cas inspirantes et des solutions innovantes adaptées aux besoins du secteur.